
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

１ 関根清隆 １
１時間 6/8

(1)

① マスクの着用緩和措置はいかがか
② 健康体操等、実施状況はいかがか
③ 健康体操のDVD（希望レベルを数種）を

作成して配布することを提案する
(2)

① デマンドタクシー予約の混み具合はいか
がか、また、将来的な需要増大にどう対
応するのか

② 他の市町の医療機関への通院サポート拡
大を要望するがいかがか（成恵会病院、
医師会病院、坂戸中央病院、関越病院
等）

③ 買物・庁舎行きマイクロバスによる循環
型限定運行を提案（限定曜日、午前二便
午後二便、西友・ベイシア行き帰り等）
するがいかがか

④ シニアカー（電動カート）への対応はい
かがか

(3)

① 鳩山町コミュニティ推進協議会の現状を
問う

② 鳩山町サークルガイドと『はとまるマッ
プ』を統合し、全戸配布することを提案
する

③ 施設のWiFi化とスマホ教室、パソコン教
室の実施を提案する

④ 町ホームページが使いにくいため、ユー
ザーインターフェースとサイトマップの
全面見直しを要望する

⑤ 体育施設の管理・補修の状況はいかがか
・テニスガーデンのひび割れ補修と駐車
場増設を要望するがいかがか

２ 大賀広史 １
１時間 6/8

(1)

① 事業の概要について伺う
② 対象者数と財源措置は
③ どのような効果が期待できるか

(2)

① いつから開始するのか
② 現時点の会員数と今年度の取り組み内容

について

２

(1)

① 町長・副町長の下で働くことに嫌気がさ
した、という理由についてどう捉えてい
るか

質問事項・質問の要旨

コロナ禍後の高齢者福祉について
町長
副町長
教育長
長寿福祉課長
町民健康課長
教育委員会事
務局長
総務課長
政策財政課長

コロナ禍後の健康と活動について

デマンドタクシー等公共交通について

コミュニケーションとコミュニティについ
て

子育て支援
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長
政策財政課長
町民健康課長

18歳までのこども医療費支給対象者の拡大

ファミリーサポート事業実施の件

管理職職員の退職に伴う議会への要望の件
町長
副町長
教育長
会計管理者
全課（局）長

退職する職員が議会に要望したことについ
て

令和4年第2回定例会 1/7 鳩山町議会



一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

② 若くして退職していく有能な職員の本当
の退職理由について分析は

③ 女性職員が昇格しづらいという事実はあ
るのか

④ 職場環境改善についての考えを伺う

３ 森　利夫 １
50分 6/8

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

２

(1)

(2)

３

(1)

(2)

(3)

(4)

４ 日坂和久 １
１時間 6/8

(1)

(2)

２

(1)

(2)

① 要介護・要支援非該当等の方に対する取
り組み

② 子ども（幼児、児童）に対する取り組み

町長
副町長
教育長
会計管理者
全課（局）長

町職員の職場環境等について
町長
副町長
総務課長
政策財政課長途中退職者が多いと感じる。過去５年間の

退職者の職名と年代別人数及び退職の理由
を伺う
各課の仕事量と配置人数について、その根
拠と妥当性を伺う
職員のやる気や、働き甲斐を引き出すため
に、どのような取り組みを実施しているの
か伺う
庁舎内が暗い（笑顔が少ない）、覇気がな
いという町民の声を聞く。何が原因と考え
て、どのように改善するのか伺う
昇級試験と新課長の選任方法、任命等につ
いて伺う

仮宿地域の企業誘致の方針について
町長
副町長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

今年２月に、都市計画法第34条第12号の区
域指定を完了した仮宿地域の建ペイ率と容
積率を変更するとのことだが、経緯を伺う

国を交えた交渉も含め、区域指定が完了し
た直後なのに、簡単に企業誘致の方針を変
える町の考えを伺う

北部地域活性化事業と地元対策事業について
町長
副町長
まちづくり推
進課長
産業環境課長
政策財政課長

町道第２号線の舗装改修工事が予定されて
いるが、工事内容を伺う
工事を予定している区間と距離を伺う

資材価格の上昇が続いているが、単位面積
当たりの工事価格は、昨年の町道第２号線
舗装改修工事時期と比べてどのように設定
しているのか伺う
町営路線バス北部線のバス停、上熊井の設
置場所変更を提案するが見解を伺う

災害時受援体制の整備について
町長
総務課長

災害時応援協定の締結と町の受入れ体制に
ついて伺う
受援計画の策定について伺う

生活ニーズに応じた交通体制（デマンドタクシー
を含む）の確立について

町長
副町長
政策財政課長
町民健康課長
長寿福祉課長

デマンドタクシー運行の現況と課題につい
て伺う
移動が不自由な方ごとのモビリティサービ
スについて伺う
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(3)

５ 石井　徹 １
１時間 6/9

(1)

(2)

(3)

(4)

２

(1)

① 新たなる加工品として大豆ミートをはじ
めとする大豆加工品を提案したいがいか
がか

② 大豆ミートをはじめとした大豆加工品の
商品開発や展開について、近隣の大学や
製造会社の協力を検討できないか伺う

③ 鳩山町の特産品として認知度が向上し、
持続可能な取り組みとして、将来的には
町の活性化につながると思うがいかがか

④ ふるさと納税の目玉として期待できない
か伺う

６ 中山明美 １
45分 6/9

(1)

(2)

２

(1)

(2)

(3)

① 福祉

多様なアクターの参画による町独自の交通
体制の確立を考えてみないか

鳩山ニュータウン建築協定の現状と今後の進め方
について

町長
副町長
まちづくり推
進課長鳩山ニュータウン建築協定は、約50年、半

世紀の歴史の中で、居住者の高齢化や、時
代の変化等で過渡期にあると思われる。現
状のままだと形骸化し、近い将来には持続
することも難しい状況が推測できるが、こ
のことについて町はどのように考えている
か伺う
今後の進め方として、協定のスリム化等の
「再生」か、行政主導の「地区計画」への
移行が考えられるのではないかと思うが、
町はどのように考えているか伺う
先ずは町と各次別委員から数名並びに合同
運営委員長、有識者で検討委員会を組織し
て、町の世帯数の３分の２を占めるニュー
タウンの良好な居住環境維持のため、今後
について協議することが必要と思うがいか
がか

この検討委員会でニュータウンの将来にわ
たる都市計画についても検討することで移
住促進や、新しい発想を取り入れた活性化
へつなげることも可能ではないかと思うが
いかがか

新たな大豆の特産品としての活用について
町長
副町長
産業環境課長
政策財政課長特産品としての大豆の提案

男性トイレ個室にサニタリーボックスの設置を
町長
教育長
政策財政課長
総務課長
長寿福祉課長
町民健康課長
教育委員会事
務局長

町の男性用個室トイレへのサニタリーボッ
クスの設置状況はいかがか
まず、公共施設から設置を進めていくべき
と思うがいかがか

ヤングケアラーの支援
町長
教育長
長寿福祉課長
町民健康課長
教育委員会事
務局長

令和２年度、中学生、高校生を対象とした
ヤングケアラーの全国調査が行われた。鳩
山町の状況はどのようか
相談窓口はどこか

分野別、横断的に取り組むことについて
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

② 医療
③ 教育

３

(1)

① ひどい状態の場所はあるか
② 啓発活動を進めてはどうか

７ 小鷹房義 1
50分 6/9

(1)

(2)

(3)

２

(1)

３

(1)

(2)

(3)

８ 小川唯一 １
50分 6/9

(1)
(2)

(3)

(4)

(5)

２

(1)

(2)

９ 野田小百合 １
１時間 6/10

(1)
① 不安の声など問合せはあるか
② 接種率はどのようか
③ 副反応の状況はどのようか
④ 今後の接種の見通しはどのようか

(2)
① 要望書の概要はどのようか
② 町としてはどのように受け止めたのか
③ 情報をきちんと保護者等に知らせる必要

があるのではないか

自動販売機リサイクルボックス内の異物混入を減
らし、リサイクル促進へ

町長
教育長
産業環境課長
教育委員会事
務局長

自動販売機リサイクルボックス内の異物は
市町村に処理の義務がある

20代の転居指向について
町長
副町長
政策財政課長

若い世代への政策が重要になると思うがい
かがか
町内に鉄道や駅がない鳩山町の現状を伺う

他の自治体と比較して政策をどう取り組む
か伺う

デジタル図書館の導入について
町長
教育長
教育委員会事
務局長導入に必要なコストと需要について伺う

食農教育について
町長
副町長
教育長
産業環境課長
教育委員会事
務局長

各学校での取り組みを伺う

現在どんな作物を栽培しているのか伺う

児童・生徒の反応はどうか伺う

どうなってるの？これって変ではないですか？
町長
政策財政課長
産業環境課長
教育委員会事
務局長
町民健康課長
長寿福祉課長
まちづくり推
進課長

のぼり旗の管理と取り扱いについて伺う
笛吹峠鎌倉街道上道除草作業とはどのあた
りか伺う
景観樹木は何本ぐらい指定されているか伺
う
保健センター、社会福祉協議会のスリッパ
の管理について伺う
町が所有している絵画等、文化財について
伺う

農業集落排水事業
町長
上下水道課長

人口減少に伴う、使用料収入の減少につい
て今後の予測と考えを伺う
吉見町では排水施設の電力減をしたと聞く
が町はどの様に考えるか

子どもへのコロナワクチン接種（５～11歳）につ
いて

町長
町民健康課長

接種状況について

全国有志医師会からの要望書について
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

２

(1)

(2)
① 取扱いに関する調理員、学校現場での現

状
② 食器の更新についてはどのように考える

か
③ 洗浄剤について

(3)
① 外国産小麦の高騰も予想されるが、米飯

をもっと増やせないか
② 米粉・埼玉県産小麦使用のパンを増やせ

ないか
(4)

３

(1)
(2)

(3)

10 松浪健一郎 １
45分 6/10

(1)

① 予算積算の根拠は
② 町とセンターでどういう契約になってい

るのか
(2)

① 決算書からみえてくる無駄はないのか
② 決算書の無駄を就業規則を活用して是正

できないか
③ 植木の剪定作業価格は、民間の造園業者

と比べて安いと思うが、民業を圧迫しな
いためにも値上げが必要ではないか

④ 全体的な作業価格の値上げで、収支バラ
ンスを取れば、町からの補助金の額を減
らせるのではないか

11 根岸富一郎 １
１時間 6/10

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

２

学校給食について
町長
教育長
教育委員会事
務局長
産業環境課長

給食センター調理員の人員確保の状況はど
のようか
食器等について

食材について

学校給食を中心に据えて農業を元気にでき
ないか

ニュータウンのリニューアルについて
町長
まちづくり推
進課長
政策財政課長
産業環境課長

ニュータウン中央広場の噴水
ロックス公園（図書館横）
古くなった注意看板等の撤去および更新

議員から見て、予算の無駄もしくは減額できる事
案がみられる。 内容の詳細を伺う

町長
副町長
政策財政課長
長寿福祉課長リモート・センシング技術センター協働事

業の予算100万円だが、本当に必要か

シルバー人材センター予算、 町から530万
円、シルバー連合からも同額の補助金を受
けている

みなし道路（建築基準法第42条第２項道路）の負
担について

町長
まちづくり推
進課長

要綱は、これまでの事をそのまま作成か

指定された道路で、拡幅計画がある場所
は、何ケ所あるか
町の田畑等購入単価はいくらか

みなし道路は、寄附が前提か

お金のある人はいいが、「住みよいまちづ
くり」の観点から、無料又は買い取りにで
きないか

学校給食費値上げについて
教育長
教育委員会事
務局長
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

３

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

４

(1)

(2)

(3)

12 石井計次 １
１時間 6/10

(1)

① 錆がひどい状況だ。町制施行40周年を機
に再塗装できないか

(2)

① ジャブジャブ池の今後の計画を伺う
② 揚水ポンプのメンテナンスの状況はいか

がか
③ コミセン駐車場、おしゃもじ山、南側法

下の糸ヒバを映える景観づくりから伐採
を含め検討できないか

④ デマンドタクシー待合所、商工会館隣接
の樹を伐採して欲しいとの要望があるが
いかがか

２

(1)

教育長
教育委員会事
務局長

憲法で教育は無償といわれているにもかか
わらず、父母負担がある。滑川町のように
無償化はできないか
交付金を使って１学期無料としたことは、
歓迎する。どれくらい値上げになったの
か。何年振りか
給食の日数は確保されているか（４時限、
部活動などはどのようになっているか）

公会計になったのはいいが、消費税分くら
いは直ぐに値下げができないか
給食センター運営委員会は残すのか（食品
ロスと好き嫌い品目、メニューなど必要）

動物愛護条例について
町長
産業環境課長

犬や猫などの被害を訴える人は何件くらい
か。どこの事務か
飼い主の考え方はどのようか

町の対応はどのようか

愛護法などのパンフレット等を、定期的に
配れないか
鳴き声は迷惑にならない程度で、ひも
（リード）などで繋ぎ、通行人等へ迷惑を
かけない、糞は持ち帰るなど、注意を無視
したり迷惑行為をくり返す飼い主には、命
令書を出せるような仕組みの条例をつくれ
ないか
宣伝カーでその啓蒙ができないか

町のヤングケアラーについて
町長
教育長
長寿福祉課長
教育委員会事
務局長

町にヤングケアラーはどのくらいいるか

地域別の特徴があるか

どのように対応しているか

公園整備等について
町長
総務課長
まちづくり推
進課長
産業環境課長

トロッコ公園の列車について

農村公園等について

マイナ保険証について
町長
町民健康課長

厚生労働省は健康保険証原則廃止しマイナ
ンバーカードに統一する方針について伺う
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

① 町の取組み状況はいかがか
② 現状の被保険者証の継続利用の選択は可

能か
③ 町内医療機関のカードリーダー設置状況

はいかがか

３

(1)

町長
町民健康課長

公有財産利活用について
町長
教育長
政策財政課長
教育委員会事
務局長

「旬の花」が利用していた土地建物の売却
は成立したが今後の公有財産の処分、利活
用の計画を伺う
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